

## **Wahlfach Kinderchirurgie**

Das Wahlfach Kinderchirurgie ist ein drei-Tages-Praktikum. Das Ziel des Kurses ist, dass Sie einen Einblick in das Fach Kinderchirurgie bekommen. Das Fach ist sehr breit und groß und beinhaltet neben der abdominalen Chirurgie, der Urologie, der Traumatologie, Eingriffe am Brustkorb, den Extremitäten, der Gefäße etc. Außer Herzchirurgie nahezu alle chirurgischen Eingriffe bis zum 18. Lebensjahr.

In unserem kleinen Team in Homburg führen wir keine Traumatologie durch. Unser Schwerpunkt ist neben der Allgemeinen Kinderchirurgie die Neugeborenenchirurgie, die Fehlbildungschirurgie, die Viszeralchirurgie des Kindes, die onkologische Chirurgie. Aber auch die Behandlung von thorakalen Fehlbildungen wie Trichter- und Kielbrust.

Drei-Tages-Praktikum bedeutet, dass das Wahlfach drei ganze Tage andauert. Sie, also der Kursteilnehmer, sind mit uns den ganzen Tag unterwegs. Sie gehen mit uns in den Op, auf die Station, die Ambulanz und auch die Kinderklinik. Selbstverständlich haben Sie auch Zeit, mittags etwas zu essen. Im OP sollen Sie die Möglichkeit haben, bei Operationen mit uns am Tisch zu stehen und an Operationen teilzunehmen, live dabei zu sein. In der Ambulanz oder bei den Aufklärungen lernen Sie die typischen kinderchirurgischen Erkrankungen kennen und können dann in den folgenden Tagen genau diese Operation auch sehen und an diesen teilnehmen.

Damit dies funktioniert, können Sie sich im Sekretariat der Kinderchirurgie bei Frau Herbel für zwei Operations- und einen Ambulanztag in einen Kalender eintragen. Die Tage können Sie selbst aussuchen und diese müssen nicht hintereinander liegen. Sie können die Teilnahme am Wahlfach also mit Ihrem Stundenplan abstimmen. Für die Wahlfachtermine gilt: Immer nur ein Teilnehmer pro Tag - und: wer zuerst kommt, malt zuerst!

Das Dekanat verlangt bei einem Wahlfach am Ende des Semesters eine Prüfung. Daher gibt es am Ende des Semesters eine Klausur mit Multiple-Choice-Fragen. Wer die Fragen nicht korrekt beantwortet, muss wiederkommen (gab's noch nicht). Sie können diese jedoch mit dem Wissen, dass sie im Wahlfach erwerben, locker beantworten. Ansonsten können Sie sich auch eine Woche vorher im Sekretariat noch ein Skript abholen, mit dem Sie sich vorbereiten können.

Weitere Informationen erhalten Sie bei [Clemens-Magnus.Meier@uks.eu](mailto:Clemens-Magnus.Meier@uks.eu)